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 お客様のご紹介で担当させていただいたお住まいをご紹介させていただきます。 

 今回は、既存の壁や天井はそのままで、既存の玄関ドアの枠にカバーをして、風

通しができる窓のある新しい玄関ドアを設置する工事です。 

 「劇的な」リフォームではないかも知れませんが、ビフォアー、アフター、さら

にそのアフターまでお手伝いさせていただきます。 

「前略 おせわ様。その後いかがお過ごしですか。」 

渡る世間は鬼ばかり 

 

 季節の節目である立春、立夏、立秋、

立冬の前日のことをそれぞれ節分といい

ますが、旧暦では春から新しい年が始ま

るため、立春の前日の節分については、

大晦日に相当する大事な日という意味も

あり、節分といえばこの日をさすように

なりました。昔は季節の分かれ目、特に

年の分かれ目には邪気が入りやすいと考

えられていたため、豆まきなどさまざま

な邪気祓いの行事が行われてきました。 

 追浜では、追浜の氏神様「雷神社」さ

んと追浜のお祖師様「法福寺」さんの2

か所で豆まきが開催さ

れます。追浜で豆まき

を「はしご」してさま

ざまな邪気を払って幸

運をゲットしましょ

う。追浜の街は福だら

けです。 

よこすか文学館
ぶんがくかん

 
 

＜50＞ 

横須賀が登場する文芸や

横須賀にゆかりのある文

学者を紹介します。 
 

山田深夜 
『横須賀ブロークンアロー』 
 

日本政府、米軍、自衛隊

の密約、自衛隊内部の国

防方針による抗争、旧日

本軍の埋蔵金塊などを背

景に、単なるお宝探しを

していた青年が、命を狙

われ、彼を、横須賀を守

る民間 秘密 組織 が助け

る、といった話。国防と

か核兵器などが絡む硬派

の面を持ちつつも、軍事

オタクである元自衛官の

ニューハーフとか、街宣

車で山口百恵の曲を大音

響で流 す右 翼活 動家と

か、個性的な人物が多く

登場するエンターテイン

メント小説です。横須賀

関係者にうれしいのは、

横須賀のほぼ全域が登場

するということで、横須

賀中央駅、どぶ板通り、

横須賀共済病院、米が浜

通りなどの中心部はもち

ろん、猿島、三笠公園、

観 音 崎 公 園、ハ イ ラ ン

ド、地獄坂、追浜、須軽

谷なども出てきます。

洗足学園中学高校教諭 

      中島正二 

笑門来福 
 おっぱまワイン寄席

が2月27日(木)追浜コ

ミュニティセンター北

館にて柳家喬太郎氏を

お招きして開催されます。チケットは全

席自由で、こみゅに亭カフェで販売中で

す。詳しくはそれぞれのホームページで

ご確認ください。お見逃しなく。 

                 

 
           柳家喬太郎 
     2020年2月27日（木） 

追浜コミュニティセンター北館 
3階集会室 

 
主催 NPO法人アクションおっぱま 
 

後援 追浜地域運営協議会 
協賛 協同組合追浜商盛会 
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横須賀本港に 

停泊中のイージス艦 
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皆様のご愛顧、ご愛読に感謝申し上げます 

創業 1960.1.20. 
 Next100Next100Next100 



▼２０２０年予想アンケートの問題▼ 
 

 ① 12月31日現在のわが国の首相は誰か？ 

 ② 年内に衆議院が解散されるか？ 

 ③ 年内に日経平均株価が27,000円以上になる日がある 

   か？ 

 ④ 米大統領選挙でトランプ氏が再選されるか？ 

 ⑤ 年内に日朝の首脳が会うか？ 

 ⑥ 羽生善治九段が通算100個目のタイトルを獲得するか？ 

 ⑦ 年内に「はやぶさ2」が持ち帰るカプセルが地球に届く 

   か？ 

 ⑧ 東京五輪で日本選手団の金メダル数とメダル総数がいず 

   れも過去最多記録を更新するか？ 

 ⑨ 東京五輪開会式の瞬間最高視聴率が70％を超えるか？ 

 ⑩ 日本人（男女問わず）ゴルファーが海外メジャータイト 

   ルを獲得するか? 

 日本記者クラブが毎年作成する予想アンケートで、

今年の出来事を予想してみてください。 
  日本記者クラブ  http://www.jnpc.or.jp/ 

▼２０１９年予想アンケートの解答▼ 
 

 

①わが国の首相は【安倍晋三】②衆参同日選挙が実施【されな

い】③新元号に使われると思う漢字【令or和】④日経平均株価

の終値が18,000円を割る日が【ない】⑤消費税の引き上げが

予定通り10月に【行われる】⑥日朝首脳会談が開催【されな

い】⑦米下院がトランプ大統領の弾劾訴追を【する】⑧将棋の

藤井聡太四段が8大タイトル戦のいずれかで挑戦権を獲得【し

ない】⑨ラグビーワールドカップで、日本代表が決勝トーナメ

ントに進出【する】⑩陸上男子100メートルで日本記録（9秒

98）が更新【される】 

すまい造りメール 第215号 http://www.sano-k.net/ 

お問い合わせ 

 住まいに関する皆様の疑問や質問、お知らせしたいことや情報などがございましたら、ご連絡ください。郵送の停止を希望さ

れる場合や、バックナンバーを希望される場合など、ご遠慮なく、お申し出ください。 

 尚、ホームページより「すまい造りメール」創刊号からのバックナンバーをはじめ、追浜周辺の地図「Oppamap 2020」A-9歩

ZONE版（永久保存版）をダウンロードすることができますので、アクセスしていただき、ご活用ください。 

 皆様の「快適な暮らし」のヒントになることができましたら幸いです。  

     〒237-0068  神奈川県横須賀市追浜本町1-25 有限会社佐野工務店  
                TEL 046(865)4010  FAX 046(865)6139 

検索 すまい造り 

横須賀製鉄所物語（小栗上野介⑤）＜61＞ 

 52年11ヵ月の間、都市政策を中心に横須賀市の発展に寄与され、最後の8年間は2期に亘り、横須賀市助役とし

て活躍された井上吉隆氏に横須賀製鉄所についてお話しを伺いました。 

— ・ — ・ — ・ — ・ — ・ — ・ — ・ — ・ — ・ — ・ — ・ —   

 初めて訪問する会社で相手の方には、欠かさず名刺が使用されています。こちらの身分を明らかにして、そこか

ら商取引や人と人との交流関係が生まれてきます。 

 今から150年以上前に、日米修好通商条約の批准に当たりアメリカを訪問した遣米使節団は、どのようにして身

分を明らかにしたのでしょうか。1853年黒船来航により、開国の幕開けが始まろうとしたときに、どのようにし

て身分を明らかにしたのでしょうか。中島三郎助は、副奉行と身分を偽り交渉したと伝えられていますが、名刺を

交換したとの記録は残されてはいません。しかし、この日米修好通商条約の遣米使節団は名刺を持参していまし

た。私の親友の白岩義賢さん（現在は故人となられている）が記され、横須賀市生涯学習財団が平成26年（2014

年）に発行した『頭の自由時間』によれば「日本人が初めて洋式の名刺を使ったのは、萬延元年（1860年）の正

月に幕府の海外使節としてアメリカへ派遣された新見豊前守正興、村垣淡路守範正、小栗豊後守忠順

の三人だ、という説があって、おそらくその通りだろう。その当時ニューヨーク・ヘラルド紙に（こ

れらの名刺は桑の皮で作ったもので幅三寸、長さ六寸ほどのものであった。その名刺には三人の使節

の名が日本語と英語で記されていたと書いてある。と言ったのは日本文化史の権威、日置昌一さんで

ある。この木の皮製名刺はセンチで言うと幅10センチ長さ20センチ弱で、かなりの大名刺だ。」と

述べています。名刺の持つ意味も知らず、その交換方法について経験のない人たちが、名刺を持たさ

れたときにはどんな思いで手にしたのでしょうか。私達には全く想像が及ばないものです。そして、

その名刺は当時の服装からは袖のたもととか、胸の懐に入れていたものと思われますが、スマート

に名刺交換が行われたのでしょうか。想像してみてください。現在の名刺とは全く異なる当時の名

刺の実物を目にしたいものですね。 

 また、咸臨丸の軍艦奉行木村摂津守善毅は、サンフランシスコ市長の正式な歓迎会に招待されたとき宗像善樹

『咸臨丸の絆』によれば「木村は、懐から自分の名刺を取り出し、市長に手渡して、万次郎の通訳で自己紹介した

そうです。木村が手にした名刺は、サンフランシスコ到着後、地元の新聞社を訪問したときにプレゼントされた軍

艦奉行木村摂津守の英文名刺で、Admiral KIM-MOO-RAH-SET-TO-NO-CAMI Japanese Steam Corvette 

CANDINMARRUHと印刷されていた。これが日本人が外国人に使用した最初の英文名刺であるといわれている」

と述べられています。この様に日米修好通商条約の批准書の交換のためのアメリカ訪問から名刺が使用されたもの

で、改めて当時の実物を目にして自分の名刺のデザインを考えるきっかけにしたいものですね。 

（元横須賀市助役 井上吉隆） 

予想アンケート 

頭の自由時間 

白岩義賢 


